
Drucksache Nr. 01/16 SVV Lütjensee  

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee am 

Montag, dem 14.04.2016, 20:00 Uhr, in der Grundschule Lütjensee. 

 

Anwesend sind: Heiko Röttinger, Lütjensee 
 Ulrike Stenzler, BMin Lütjensee 
  Karsten Lindemann-Eggers, BM Großensee 

 Ingo Schölzel, Großensee  

 Heinz Kroll für Durmiz Özen, Lütjensee  

 

Es fehlt entschuldigt:  Durmis Özen, Lütjensee 

 

Außerdem anwesend:  Markus Bieder, Schulleiter 

  Stefan Lehmhaus, Lütjensee 

 Adrienne Beckert-Schulz, Architekturbüro Schulz 

 Andrea Kehl, Schulelternbeirat 

 Enrico Miehlke, FD Schule, Kultur, Jugend, Protokollführer 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 20:03 Uhr die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt die form- 

und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

 

Tagesordnung 
  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 16.11.2015 

  

3. Bericht des Schulverbandsvorstehers 

  

4. Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

  

5. Sachstandsbericht und Beschluss zur Sanierung der Turnhalle 

  

6. Mitteilungen und Anfragen 

  

7. Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungs-

punkten) 

  

 

 

Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 

 

1.1 Es wird bemängelt, dass der Schulelternbeirat die Einladung zur Sitzung nicht fristgerecht 

erhalten hat.  

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  VZ 



-    - 2 

 

1.2 Zur geplanten Turnhallensanierung wird gefragt, ob die Hallenkapazität ausreichend ist und es 

nicht sinnvoller wäre, eine neue größere Halle zu bauen. Herr Röttinger erläutert, dass durch 

einen Neubau zu hohe Kosten entstehen. 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/305 

 

 

Zu TOP 2: Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 16.11.2015 

 

Herr Lindemann-Eggers bittet darum das Protokoll zeitnaher zu erstellen. 

Ebenso merkt er an, dass der letzte Satz zu TOP 8: „Haushaltssatzung 2016 einschließlich Haus-

haltsplan, Finanz- und Investitionsplan sowie Stellenplan“ in diesem Zusammenhang nicht richtig 

ist und bittet um dessen Streichung. 

 

Herr Röttinger erörtert den Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2016. Er führt aus, dass die 

Schülerzahlen steigen. Diese positive Entwicklung ist ohne Kinder aus Fremdgemeinden 

zu verzeichnen. Herr Röttinger möchte in Zukunft mehr auswärtige Kinder aufnehmen. 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  2/204, VZ, 1/201 

 

 

Zu TOP 3: Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 

Herr Röttinger berichtet, dass 

 

- es Probleme in der Schmutzwasserleitung gibt. 

 

- ein grabenloses Verfahren zur Sanierung der Schmutzwasserleitung (Schlauchrelining) ca. 

5.000 Euro kostet. 

 

- die Schülerzahlen der OGS rückläufig sind. Er zeigt dieses anhand einer Grafik, die als 

Anlage beigefügt ist. 

 

 

Zu TOP 4: Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

 

-Sachverhalt vgl. Sitzungsvorlage des Fachdienstes Schule, Kultur, Jugend vom 30.03.2016 

 

Die Vorlage wird kurz besprochen. Sodann beschließt die Schulverbandsversammlung: 

 

Die Schulverbandsversammlung stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 10.440 

Euro zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 
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Bemerkung: 

Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Beratung 

und Abstimmung ausgeschlossen. 

 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/201, 2/202, 2/204 

 

 

Zu TOP 5: Sachstandsbericht und Beschluss zur Sanierung der Turnhalle 

 

Herr Röttinger berichtet, dass im Zuge der Sanierungsarbeiten der Turnhalle das Dach der Halle 

saniert werden muss. Im Nachhinein können auf dem neuen Hallenboden keine für die Dachsanie-

rung erforderlichen Geräte aufgestellt werden. 

 

Zur Kostenübersicht hat Herr Röttinger eine Tabelle erstellt. 

 

Turnhallensanierung Sanierung Teil 1 Sanierung Teil 2 

Wandreinigung 2.000,00 €  

Prallschutz 5.600,00 €  

Sportboden 41.800,00 €  

Beleuchtung 7.000,00 €  

Heizung 20.000,00 €  

Architekt 7.735,00 €  

Sportgeräte 13.300,00 €  

Abbruch / Entsorgung  38.000,00 € 

Erneuerung Dachdeckung  20.000,00 € 

Rostschutz Dachkonstruktion  9.000,00 € 

Erneuerung Unterdecke 

Dämmung 

 63.000,00 € 

Baunebenkosten  15.000,00 € 

Summe 97.435,00 € 145.000,00 € 

Gesamtsumme 242.435,00 € 

 

Somit ergibt sich eine zu finanzierende Gesamtsumme in Höhe von 242.435,00 €. 

 

Im Jahr 2015 hat sich ein Haushaltsüberschuss von ca. 80.000 € ergeben, welcher zur Sanierung 

der Turnhalle herangezogen werden kann. Herr Röttinger erläutert das Zustandekommen dieses 

Überschusses. Es wird um eine Erklärung durch den Fachdienst Finanzen gebeten. Man ist sich 

jedoch einig darüber, dass die Sanierung der Turnhalle einschließlich des Daches der Halle not-

wendig ist und die Möglichkeit einer Minderung der Kosten durch einen Überschuss ein erfreuli-

cher Umstand ist. 

Mit den zur Verfügung stehenden Haushaltsmitteln in Höhe von 135.000,00 € und dem Haus-

haltsüberschuss 2015 in Höhe von ca. 80.000,00 € ist eine Summe in Höhe von 27.435,00 € über 

den Nachtragshaushalt zu finanzieren. 

 

Anmerkung der Verwaltung 

Eine ausführliche Erläuterung zum Zustandekommen des Haushaltsüberschusses ist als Anlage zu 

TOP 5 dem Protokoll beigefügt. 

 

 

Frau Beckert-Schultz erklärt, dass sich das Honorar durch unvorhersehbar auftretende Probleme 

nicht verändert. Es wird gefragt, ob die Kosten der Sanierung höher ausfallen könnten, da es sich 

um eine vorläufige Kostenschätzung handelt. Frau Beckert-Schultz versichert, diese vorläufige 
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Kostenschätzung nach bestem Gewissen erstellt zu haben. Solch eine vorläufige Aufstellung wird 

höher veranschlagt. Die tatsächlichen Kosten werden im Idealfall geringer ausfallen. Herr Linde-

mann-Eggers fragt nach, ob die Kosten der Bauüberwachung durch die Architektin aus dem Ho-

norar entfallen, wenn diese Leistung durch die Verwaltung übernommen wird. Frau Beckert-

Schulz äußert Bedenken, den Bau durch das Amt betreuen zu lassen. Sie hätte schlechte Erfahrun-

gen hiermit gemacht. Herr Röttinger berichtet, dass Frau Lewels zurzeit im Schulverband Trittau 

sehr stark eingespannt ist. Die Möglichkeit der Betreuung der Baumaßnahme durch Frau Beckert-

Schultz sollte daher nicht ausgeschlossen werden. 

Auf Herrn Schölzels Anfrage wird mitgeteilt, dass noch Kosten für die Statik entstehen werden. 

 

Es wird über die Sanierung abgestimmt: 

 

Die Schulverbandsversammlung beschließt die Sanierung der Turnhalle einschließlich des 

Daches. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 4 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: 1 

 

Bemerkung: 

Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Beratung 

und Abstimmung ausgeschlossen. 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/201, 3/305 

 

 

Zu TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 

 

6.1 In TOP 5: „Bericht des Schulverbandsvorstehers“ der Sitzung vom 16.11.2015 berichtete Herr 

Röttinger, dass der Dachboden aufgeräumt und dafür ein großer Container benötigt wird. Herr 

Lindemann-Eggers erkundigt sich, ob dies schon erfolgt ist. Herr Röttinger bejaht dies. 

 

6.2 Herr Kroll weist darauf hin, dass bezüglich der Turnhallensanierung der Brandschutz nicht 

außer Acht gelassen werden darf.  

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/305 

 

 

6.3 Herr Lindemann-Eggers fragt an, ob der Mietvertrag für die Dienstwohnung angefertigt 

wurde. Herr Röttinger bejaht dieses. 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/300 

 

 

6.4 Herr Kroll bittet darum, dass durch den Fachdienst Finanzen eine schlüssige Erläuterung 

bezüglich des Haushaltsüberschusses erfolgt. 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/201 
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Zu TOP 7: Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 

 

7.1 Es wird gefragt, wie viele Flüchtlingskinder an der Schule unterrichtet werden. Herr Bieder 

antwortet, dass ein Flüchtlingskind den Unterricht an der Schule besucht. Ein weiteres in 

Lütjensee untergebrachtes Flüchtlingskind besucht zurzeit den DaZ-Kurs in der Grundschule in 

Trittau. 

 

7.2 Es wird gefragt, ob die erhöhten Einnahmen in der Offenen Ganztagsschule durch erhöhte 

Beiträge zu Stande kamen. Herr Röttinger erklärt, dass sich durch vermehrte Anmeldezahlen 

höhere Einnahmen ergeben haben. 
 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  2/202 
 

 

7.3 Herr Bieder fragt an, ob es zur Sanierung der Abwasserrohre und der Turnhalle schon geplante 

Termine gibt. Herr Röttinger antwortet, dass zur Sanierung der Abwasserrohre noch Angebote 

eingeholt werden müssen. Die Turnhallensanierung sollte zum Teil schon in den Sommerferien 

erfolgen. 

 

(SVV Lütjensee vom 14.04.2016)  1/305 

 

 

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr.  

 

 

          (Vorsitzender) 

 

 

 

          (Protokollführer) 

 

 

 

Anlagen zu dem Original des Protokolls: 

 

zu TOP 3 Bericht des Schulverbandsvorstehers Statistik der Schülerzahlen 

   

zu TOP 4 Genehmigung über- und außerplan-

mäßiger Ausgaben 

Vorlage des Fachdienst Schule, Kultur, 

Jugend vom 30.03.2016 

   

zu TOP 5 Sachstandsbericht und Beschluss zur 

Sanierung der Turnhalle 

Anmerkung des Fachdienst Finanzen 

 

Anlage zu den Kopien des Protokolls: 

 

zu TOP 3 Bericht des Schulverbandsvorstehers Statistik der Schülerzahlen 

   

zu TOP 5 Sachstandsbericht und Beschluss zur 

Sanierung der Turnhalle 

Anmerkung des Fachdienst Finanzen 

 


